

No se tolerarán abusos policiacos: Sheinbaum. Luego de la publicación de un video donde Policías Preventivos riñen con unos jóvenes y uno usa una marcadora de gotcha, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum reiteró que en la capital no se tolerarán abusos policiacos; aseguró que los elementos fueron suspendidos y son investigados por Asuntos Internos.



Alistan bicitaxi más seguro y confortable

CENTRO HISTÓRICO

La cooperativa Los Mosquitos es una de las que espera aval a su prototipo de transporte por parte de la Secretaría de Movilidad

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

La organización de bicitaxis Los Mosquitos ajustan su vehículo prototipo para que la Secretaría de Movilidad (Semovi) lo apruebe y pueda dar servicio regular en las calles del Centro Histórico.

Se trata de un ciclotaquí con asistencia eléctrica al pedaleo, amortiguadores y cinturones de seguridad. Actualmente, está en proceso de modificación para cumplir con los requerimientos de la Semovi.

Entre los cambios que se aplican al vehículo están modificaciones al tipo de piso y a la altura del asiento, informó la cooperativa que actualmente brinda servicio en calles del Centro Histórico.

Semovi mantiene un proceso para para seleccionar los modelos de ciclotaxi que podrán circular en el Centro Histórico.

El 22 de febrero pasado la dependencia publicó en la *Gaceta Oficial* una prórroga para que las organizaciones o personas que han presentado prototipos de taxis cumplan con los lineamientos técnicos mínimos solicitados.

Las unidades que no cuenten con una autorización o no cumplan con los requisitos técnicos de seguridad y accesibilidad, no podrán ser utilizados para prestar el servicio de transporte individual de pasajeros, indicó Semovi.

La dependencia informó que en el proceso ya existen, al menos, tres prototipos. La Semovi indicó que los vehículos no se darán a conocer en tanto no concluya el proceso de selección.

El servicio de ciclotaxis en el Centro Histórico está en un proceso de regulación, la Semovi informó que se emitirán 300 permisos a cooperativas y se establecerán tarifas.



300

PERMISOS

dará la Secretaría de Movilidad a cooperativas para que operen ciclotaxis en el Centro Histórico.

Fotos: Especial

EN DESARROLLO. El prototipo tendrá un nuevo piso y la altura del asiento se modificará, como lo pide la Semovi.

EL PROTOTIPO

El ciclotaxi con el que la cooperativa Los Mosquitos quiere dar servicio sigue en proceso, pero éstas son algunas de sus características:



En la parte trasera lleva dos cinturones de dos puntos para proteger a los pasajeros.

Tiene amortiguadores delanteros para hacer el viaje de quien da el servicio más confortable.

La asistencia eléctrica depende de unas baterías de litio, las cuales no requieren mantenimiento.

DETECTAN INCREMENTO DE INDIGENTES

La presencia de personas en situación de calle en el Centro Histórico se está incrementando, informaron autoridades. Activistas aseguraron que el aumento se debe, en parte por, la crisis económica generada por la pandemia de covid-19.

José Vallejo, de la Fundación Renacimiento, aseguró que en sus recorridos detectó que en algunos puntos de la zona como las calles Independencia, Artículo 123, Victoria, entre otras, los grupos

de personas en abandono social se han incrementado de 20 o 25 hasta 40.

"La falta de posibilidades económicas para muchas familias ha hecho que está situación afecte más a la estructura familiar, la violencia y el conflicto que se da al interior de la familia, hace que muchas personas salgan o bien hasta familias completas tengan que llegar a la calle", dijo en entrevista telefónica.

Desde las primeras se-

manas de febrero, la Policía detectó más presencia de personas pernoctando en la vía pública, tratando de asearse en las fuentes de diferentes parques como la Alameda Central o pidiendo dinero a los transeúntes.

En aquella ocasión, del 8 al 14 de febrero, personal del Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias (IAPP) localizó a 251 personas en situación de calle, 229 hombres y 22 mujeres.

— Jonás López

¡RECUERDE! Hoy, Paseo en Bici

Tras casi un año de estar suspendido, el paseo ciclista regresa a Paseo de la Reforma con una ruta de 23 kilómetros, habilitada de 8:00 a 14:00 horas. Se deberá usar cubrebocas todo el tiempo y los grupos deben ser máximo de cinco personas.

— De la Redacción



Foto: Cuartoscuro

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



COMUNIDAD

EXCELSIOR DOMINGO 14 DE MARZO DE 2021

INFORME

Baja promedio diario de exceso de mortalidad

El promedio diario de exceso de mortalidad de personas residentes de la ciudad tuvo una reducción de 53% en febrero en comparación con enero, al pasar de 467 muertes diarias a 220.

La Agencia Digital de Innovación Pública indicó en su informe del 13 de marzo que del 1 al 26 de febrero se registraron 10 mil 513 defunciones de capitalinos, cinco mil 712 muertes más de las esperadas.

— Wendy Roa

SEÑALAN OPACIDAD

Fiscalía no procederá contra exmagistrado Manuel Cavazos

La madre de las víctimas exige que tengan acceso a la justicia

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

Ayer, la Fiscalía General de Justicia informó mediante un comunicado, que no ejercerá acción penal en contra del exmagistrado del Tribunal Superior de Justicia local, Manuel Cavazos López, señalado de abusar sexualmente de sus dos hijas menores de edad.

Mariel Albarrán, madre de las niñas de 7 y 8 años calificó como una aberración la determinación de las autoridades, las cuales no tuvieron la deferencia para comunicar la situación a ella o sus abogados.

"Estoy indignada, me entero a través de un tuit de la Fiscalía, no me han notificado, no me han notificado a las víctimas, lo cual nuevamente es parte de la opacidad con la que han actuado. Mira que sacar el comunicado en sábado, en puente y sin haber notificado a las víctimas, se me hace un acto muy cobarde por parte de la Fiscalía", señaló.

En el comunicado, la dependencia señaló que "el resultado de la investigación no les permite respaldar con evidencia la denuncia presentada"; Mariel sostuvo que esto es inadmisibles.

"Dicen que no hay elementos para sustentar la acusación, bueno, tenemos los audios de mis hijas en donde narran las

Acusa freno en caso de presunto violador



Revela obstáculos

El 4 de marzo, este diario informó que la madre de las víctimas acusaba de obstrucción a la indagatoria y señaló que dos funcionarios querían cerrar la carpeta de investigación.

Acusa freno en caso de presunto violador



Estoy indignada, me entero a través de un tuit de la Fiscalía. No me han notificado, no han notificado a las víctimas, lo cual nuevamente es parte de la opacidad con la que han actuado."

MARIEL ALBARRÁN
MADRE DE LAS VÍCTIMAS

EL DATO

Señala irregularidades

Mariel dijo que diligencias esenciales, como la ampliación de su entrevista, le fueron negadas por la Fiscalía.

acusaciones, pero además en uno de los audios interviene el agresor. Estos audios los han ocultado porque son muy explícitos, la carpeta la abrieron por abuso

sexual, cuando es violación equiparada. Se ve como en esta carpeta trabajaron a favor del agresor por el cúmulo de amistades que tiene al interior de la Fiscalía", detalló.

Aseguró que en este caso no se está llevando con perspectiva de género y que el interés del menor es lo último que han visto.

"Mi petición es que no nieguen el acceso a la justicia a mis hijas quienes valientemente han roto el secreto. Pero, además, éste es un caso de los muchos que existen, ésta es una constante y debe cambiar", indicó.

COYOACÁN

Acusó de despojo; hubo acción tras hashtag

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

Rafael León, conocido por su personaje drag llamado *Paper Cut*, denunció haber sido víctima de despojo por sujetos no identificados quienes ingresaron a su domicilio y cambiaron la chapa.

A través de sus cuentas de Twitter e Instagram @SoyPaperCut narró que a finales de 2020 llegó a habitar una casa en la colonia Espartaco, en Coyoacán. El inmueble, según indicó le fue rentado por un hombre llamado Jordi Hilario González.

León refiere que el viernes pasado, al regresar a su hogar, se dio cuenta que la cerradura principal había sido cambiada y personas ajenas estaban al interior por lo que dio aviso a sus familiares y pidió apoyo a policías.

Los agentes que acudieron



Foto: Wendy Roa

La casa donde vivía *Paper Cut* ya fue asegurada por la Fiscalía.

EL DATO

Agresiones

Rafael León dijo que el viernes unos sujetos golpearon a su hermano afuera de la casa, le rompieron una costilla.

al lugar indicaron que los que otros sujetos acreditaron la propiedad.

Señaló que su madre acudió a levantar una denuncia a la agencia 5 de la

demarcación donde le pidieron regresar el 22 de marzo porque "por el momento no podían hacer nada".

León pidió apoyo a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y a la Fiscalía local a través de su Twitter, al tiempo que su caso se viralizó en esta red social con el apoyo de la comunidad LGTBTTIQ, hasta ser el número 1 en tendencias con #JusticiaParaPaperCut.

Después de esto, la fiscal Ernestina Godoy se puso en contacto con él para iniciar la investigación. Sheinbaum, informó, vía Twitter, que también estaba al pendiente.